

servations peu favorables à la demande de l'humble moine, mais le pontife resta fidèle à sa promesse.

“ Nous vous accordons l'indulgence que vous demandez, dit-il à François, mais pendant un jour naturel, depuis un soir, y comprenant la nuit, jusqu'au soir du lendemain.”

Le jour n'était point encore fixé. Une nuit du mois de janvier 1223, Saint François d'Assise, étant en prières dans sa cellule, se demanda s'il n'était pas imprudent de prolonger ainsi ses veilles, et s'il lui était permis d'exposer à ce point une santé aussi débile. Au même instant le saint reconnaît le tentateur, et se souvient du moyen employé par Saint Benoit pour le vaincre et le forcer à la retraite. Sortant aussitôt de sa cellule, il va dans le plus épais du bois, retire son habit, déchire son corps à travers les ronces et les épines, voit couler son sang de ces cuisantes plaies, et s'écrie :

“ Il vaut mieux pour moi, mille fois, endurer ces douleurs avec Jésus-Christ, que de suivre les conseils de l'ennemi qui me flatte.”

En ce moment une vive lumière remplit le bois : François s'arrête étonné, ravi... Les ronces étaient transformées en roses rouges, les épines étaient devenues des roses blanches. Pendant que notre saint admire ce prodige, plusieurs anges éclatants de blancheur et de gloire l'entourent, et l'un d'eux lui adresse les mêmes paroles qui lui furent portées du ciel deux ans auparavant : “ François allez à l'église, Jésus-Christ vous y attend avec sa Sainte Mère.”

En même temps il se voit miraculeusement revêtir d'un habit blanc et, suivant l'inspiration qui le presse, il cueille douze roses rouges et douze roses blanches et les porte à l'église. En y entrant, il se prosterna, et dit à haute voix.

“ Notre-Père très-saint, Seigneur du ciel et de la terre, Sauveur du genre humain, daignez, par votre grande miséricorde, déterminer le jour de l'indulgence que votre infinie bonté a bien voulu accorder à ce saint lieu.

— Je veux, lui répondit le Sauveur des hommes, que ce soit depuis le soir du jour où l'apôtre saint Pierre fut délivré de ses liens jusqu'au soir du lendemain.

— Seigneur très-saint, ajoute François, de quelle manière cette indulgence doit-elle être publiée ? Il peut se faire que l'on n'ajoute pas foi à ma parole.

— Va trouver mon vicaire sur la terre, lui dit Notre-Seigneur, fais-lui connaître ma volonté, présente-lui comme preuve quelques-unes de ces roses, et fais-toi accompagner par quelques-uns de tes frères, qui attesteront le fait ; car de leurs cellules ils ont tout entendu.”

Jésus-Christ ayant cessé de parler, les anges chantèrent l'hymne : *Te Deum laudamus*, et la vision disparut.

François prit trois roses de chaque couleur, en l'honneur des trois personnes de la très-sainte Trinité, et il choisit, dans la même pensée, trois de ses religieux pour l'accompagner à Rome, Bernard